

25ème anniversaire de la conférence Nationale



**Me JEAN DÉGLI ANNONCE
UNE NOUVELLE
CONFÉRENCE NATIONALE
POUR LE 08 JUILLET
PROCHAIN** P.2

Les organisateurs de la Conférence Nationale prochaine

**Jeune du ramadan dans le Zio
L'AJD-TOGO DE L'HONORABLE
ETSÈ FAIT DON AUX
MUSULMANS NÉCESSITEUX
DE 17 CANTONS** P.1

N° 490 du 22 Juin 2016 / Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: La Colombe

Pour tout renseignement, information ou conseil
contacter le centre d'appel
au N° VERT

8201

* Disponible tous les jours et heures ouvrables

OTR
FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Investir dans l'hôtellerie en Afrique



Le PM Sélom Klassou

Une partie des officiels hier à l'Hotel Blu Radisson, 2 Février

**RADISSON BLU HÔTEL 2 FÉVRIER OFFRE
SON CADRE AU 1ER FORUM DES ACTEURS** P.3

**Affaire de chefferie traditionnelle à Adangbé,
dans la préfecture du Zio**

**OÙ EST PASSÉ LE RAPPORT
DU COMITÉ DIRIGÉ PAR
TOGBUI AGOKOLI IV ?** P.4 & 7

**MONSIEUR SOBO KOMIVI EKLA, LA MAIN SUR LA
CONSCIENCE, CE TRÔNE QUE VOUS VOUS APPRÊTÉ
À OCCUPER EST-IL VRAIMENT LE VÔTRE ?**

Crise au CAR

**Me APÉVON EST-IL
VRAIMENT ENTRAIN
DE PERDRE LA
BATAILLE ?
LE PRÉSIDENT NATIONAL
DU CAR BIENTÔT CHEF
D'UN NOUVEAU PARTI
POLITIQUE** P.4



Me Apévon, Président National du CAR

25ème anniversaire de la conférence Nationale

Me JEAN DÉGLI ANNONCE UNE NOUVELLE CONFÉRENCE NATIONALE POUR LE 08 JUILLET PROCHAIN



Table d'honneur

08 juillet 1991-08 juillet 2016, il y a 25 ans, se tenait une conférence nationale « souveraine ». Dans le cadre de la commémoration de cet anniversaire, une conférence de presse a eu lieu ce mardi, 20 juillet 2016 à Lomé. L'initiative vient de plusieurs acteurs de la vie sociopolitique, et également acteurs de la conférence nationale du 8 juillet 1991. A l'occasion, il a été annoncé à la presse, la tenue prochaine, et ce à la même date, c'est-à-dire, le 08 juillet 2016, d'une nouvelle conférence nationale. C'est ce qu'a annoncé Me Jean Dégli, l'un des initiateurs de la conférence de presse et secrétaire général du comité d'organisation.

Devant les médias, le Prof. Kuakuvi Kuami Magloire et Me Jean Dégli sont revenus sur les circonstances de la tenue de la conférence nationale du 08 juillet 1991. Pour eux cette conférence devrait être le point de départ pour la vraie démocratie au Togo. Mais malheureusement l'incompréhension a vite fait de prendre la place pour semer la confusion au sein des acteurs politiques et de la population. Ce qui a faussé les bases d'une bonne démocratisation du pays et conduit à l'instauration d'un climat de méfiance.

Pour le 08 juillet prochain, il sera question d'« une rencontre et d'échanges sur les différents aspects de l'évolution du pays, il y'a 25ans et comment pouvoir palier aux différentes difficultés ou obstacles qui empêchent son évolution », a expliqué, le professeur Kuakuvi Magloire, président du comité d'organisation du 25ème anniversaire de la

conférence Nationale.

Pour le secrétaire général, Me Jean Yaovi Degli, ce sera certes un lieu d'échanges, mais aussi le lieu de revenir sur bon nombre de questions qui se sont posées il y'a 25 ans et qui se posent encore aujourd'hui. Se demander quel type d'institution il faut pour gouverner le pays, comment organiser le pouvoir de telle sorte que chacun puisse librement bénéficier des opportunités nationales.

Il est également prévu un symposium où les grands acteurs de la conférence nationale « souveraine » viendront témoigner



L'assistance

et parler aux jeunes pour leur faire revivre cet événement. Pour les organisateurs, c'est une manière de faire participer les jeunes dont les opinions et recommandations seront les bienvenues pour faire avancer le pays.

Etaient également plusieurs autres acteurs politiques qui ont connu la conférence nationale d'il y a 25 ans et qui continuent par animer la vie sociopolitique au Togo. Il s'agit d'entre autres Brigitte Kafui Adjamagbo SG de la CDPA, Gabriel Messan Agbéyomé Kodjo de OBUTS, etc

Edith Awouzouba (Stagiaire)

INFO OU INTOX ?

04 individus armés interpellés dans un hôtel à Dapaong

Le 20 de ce mois, une information a circulé sur les réseaux sociaux faisant état d'une arrestation de 4 indivis armés, dans un hôtel de Dapaong. Les investigations menées, il en résulte que c'est de l'intox.

Certes, un a été interpellé à Dapaong à l'hôtel «Eléphant». il avait été pisté à Lomé par la police depuis Lomé en possession des cornes d'Ivoire. Rien à avoir donc avec ce qui a été dit sur certains réseaux sociaux. Attention donc avec les infos sur les réseaux sociaux.

Faure Gnassingbé a distribué 250 ou 500 euros aux membres de la diaspora togolaise en Allemagne

Ce sont les réseaux sociaux qui véhiculent cette information depuis que le chef de l'Etat a été reçu en grande pompe par les autorités Allemande en début de ce mois. Certains ont fait croire que ceux qui étaient arrivés pour accueillir le chef de l'Etat se sont vus gratifiés 250 à 500 euros chacun.

Faux, d'après les investigations ?

« Lorsque le Chef de l'Etat a reçu la diaspora en Allemagne, il a quitté avec les membres de sa délégation bien avant la cloture des manifestations parce qu'il a d'autres rendez-vous. Le soir là, il était prévu qu'il reçoive la Deutsche Welle mais pris par le temps, le Ministre Robert Dussey a informé Florent Tiassou et sa Chef que l'interview est reporté et nous sommes partis dans la précipitation pour revenir tard dans la soirée. Le lendemain soir de retour à l'hôtel, un petit nombre de Togolais est venu pour solliciter une audience. Le Colonel Signa les a rencontrés pour leur signifier que le Chef de l'Etat a un emploi du temps très chargé et qu'il était mieux à tout un chacun d'eux de disposer et de vaquer à ses occupations. Et il n'a pu les recevoir. Même le groupe de Togolais qui était venu le rencontrer pour l'ovationner à la Chambre du Commerce a été prié de vider les lieux. Le Chef de l'Etat n'a pas reçu de groupe de manifestants quand bien même ils sont acquis à sa cause. Et nous avions vu plusieurs fulminer à cause de ce qu'ils considéraient comme une indifférence du Chef de l'Etat à leur soutien à son égard. Alors maintenant que la manifestation crié a hu et a dia a échoué avec moins d'une dizaine de participants, la géniale trouvaille est de discréditer le soutien massif et spontané apporté à Faure Gnassingbé en le présentant comme un soutien acheté donc artificiel. La plupart mais alors l'écœurante majorité de ceux qui avaient participé à la rencontre avec le chef de l'état ne sont pas à 250€ près. Et les photos sont là pour le prouver. Ils ont leur travail et s'il s'agissait d'argent leurs boulots les attendaient. Les vidéos prouvent que dans leurs interventions ce sont des compatriotes qui s'autosuffisent et ont plutôt à coeur de donner en réalisant des choses pour leur pays. Non ils ne sont pas à 250 € près. C'est vraiment terrible ce que l'arme de la délation et du mensonge abat dans ce pays. C'est aussi ahurissant de constater que des gens ont le génie inventif très diabolique pour inventer des histoires à dormir debout comptant sur la crédulité des esprits naïfs prêts à tout avaler pourvu que ces inventions diaboliques noircissent le pouvoir en place. Et ça c'est le génie togolais ! Ça fait pitié ! »

BRÈVES

Fête des martyrs célébrée hier

Hier 21 juin, le Togo a célébré ses martyrs, ceux qui sont morts pour que vive la patrie. C'est le premier ministre Sélom Klassou qui a au nom du chef de l'Etat, déposé une gerbe de fleur à la place du moment aux morts en présences des membres du gouvernement, des officiers supérieurs des FAT, les membres du corps diplomatique et les populations.

Cette commémoration est un signe forts pour togolais sans exception aucune, pour témoigner leur reconnaissance envers ceux-là qui ont laissé leur vie pour une cause noble.

Le même cérémonial a été observé dans toutes les grandes villes du pays.

Le BAC II, c'est parti

Les épreuves proprement dites pour l'examen du BACII a débuté depuis hier. Ils sont environs 57 000 candidats, filles comme garçons, toutes séries confondue, à vouloir chercher cette année le diplôme qui ouvre la voie aux portes de l'université. La fin de cet examen est prévue pour vendredi prochain.

Investir dans l'hôtellerie en Afrique RADISSON BLU HÔTEL 2 FÉVRIER OFFRE SON CADRE AU 1ER FORUM DES ACTEURS

« Dans l'organisation de ce forum préfigure la volonté des acteurs à réfléchir sur les nouvelles opportunités, la qualité des prestations et la sécurité... », PM Komi Selom Klassou

Après Addis-Abeba en Ethiopie le 30 septembre et 1er octobre 2015, c'est Lomé la capitale du Togo où se tient à Radisson Blu Hôtel 2 Février depuis hier, la 6ème édition du Forum africain de l'investissement hôtelier (FAIH). C'est à la faveur du climat nettement amélioré pour les affaires ou l'investissement et du potentiel hôtelier dans ce pays de l'Afrique de l'Ouest.

Le secteur de l'hôtellerie prend un nouvel essor au Togo et se hisse en classe supérieure, capable d'abriter les événements d'envergure internationale. Le constat se dresse du développement d'infrastructures hôtelières ces dernières années, en l'occurrence le Radisson Blu Hôtel 2 Février réalisé dans le cadre du partenariat public-privé.

« Dynamiser l'investissement hôtelier en Afrique de l'Ouest », c'est l'optique de cette 6ème édition du forum qui se tient au Togo pour stimuler l'industrie hôtelière et le tourisme dans toute la sous-région. Il s'agit d'une rencontre de haut niveau qui met en relation les acteurs des secteurs de l'hôtellerie et du tourisme notamment, les représentants des gouvernements, ceux des grands groupes hôteliers, les leaders économiques, bref les investisseurs dans ce domaine à fort potentiel. Organisé par le gouvernement togolais en collaboration de Bench Events, le Forum Africain de l'Investissement hôtelier a été ouvert par le Premier Ministre togolais, Monsieur Komi Selom Klassou,

Des raisons d'investir dans l'hôtellerie au Togo

Le Togo devient plus que jamais une destination pour l'investissement et en cela, les indicateurs sont significatifs. Bernadette Essossimna Legzim-Balouki, Ministre du commerce, de l'industrie, de



Les officiels (deuxième à partir de la gauche, le PM Selom Komi Klassou)

la promotion du secteur privé et du tourisme, à la tribune du forum et le Premier Ministre Komi Selom Klassou avant de déclarer officiellement ouvert ce forum, ont retracé des atouts qui place le Togo dans sa position confortable à l'investissement.

Considérant que le forum de Lomé est une tribune d'opportunités pour redynamiser le tourisme et contribuer au développement, la Ministre Bernadette Essossimna Legzim-Balouki a relevé quelques capacités du Togo. D'abord les statistiques, et un chiffre à retenir, 303 000 touristes ont visité la destination Togo en 2015. D'autres atouts tout aussi variables, concernent des sites attractifs comme « la mer, la plage, les lagunes, les forêts, les cascades, les parcs nationaux, l'art, le patrimoine culturel ». Tout simplement, « le secteur du tourisme au Togo occupe une bonne place parmi les secteurs de croissance pris en compte dans la stratégie de croissance accélérée et de promotion de l'emploi (SCAPE) portée par le gouvernement ».

Pour le Premier Ministre, le gouvernement a fait du tourisme une priorité et le cas du Radisson Blu Hôtel 2 Février rénové est un chef-

privé. « Dans l'organisation de ce forum préfigure la volonté des acteurs à réfléchir sur les nouvelles opportunités, la qualité des prestations et la sécurité.



Une partie des officiels hier à l'Hôtel Blu Radisson, 2 Février

d'œuvre qui offre d'ores et déjà son cadre à la tenue de la 6ème édition du Forum africain de l'investissement hôtelier en vue des résultats partagés entre les acteurs dans un partenariat gagnant-gagnant et public

C'est aussi un engagement des acteurs pour la promotion de l'hôtellerie au Togo et dans la sous région » a souligné le PM Komi Selom Klassou.

Radisson Blue Hôtel 2 février, un prototype de

l'investissement hôtelier

« Notre ambition a été de faire du 2 février, le plus bel établissement de la sous-région ouest-africaine », disait Ashok Gupta, PDG du mauricien Kalyan Hospitality Development Limited à un moment où les travaux étaient en cours pour la rénovation de cet hôtel. Aujourd'hui, la raison est à lui.

Entièrement rénové sous la dénomination Radisson Blu Hôtel 2 Février a tout ce qu'il faut à u Grand hôtel 5 étoile pour accueillir ses clients, les grands événements à l'instar de ce forum.

C'est le fruit d'un partenariat public-privé entre le promoteur hôtelier, le Groupe Kalyan ; l'entreprise de gestion, Carlson Rezidor et le gouvernement du Togo. Sa réalisation a été appréciée comme l'exemple même de projet encouragé par les Nations unies pour le tourisme international.

Le forum africain de l'investissement hôtelier prend donc fin aujourd'hui. Les participants sont venus des grands groupes hôteliers du monde et de l'Afrique.

Djagou

Crise au CAR

Me APÉVON EST-IL VRAIMENT ENTRAIN DE PERDRE LA BATAILLE ?**LE PRÉSIDENT NATIONAL DU CAR BIENTÔT CHEF D'UN NOUVEAU PARTI POLITIQUE**

La crise qui secoue le Comité d'Action pour le Renouveau (CAR), poursuit son chemin avec un nouveau rebondissement intervenu le weekend dernier. 33 fédérations du parti, donnent un ultimatum d'un mois au président national, Me Apévon Dodji, afin qu'il organise un congrès pour renouveler les instances dirigeantes. Une situation qui ne favoriserait pas le président national en "guerre" contre son mentor, président d'honneur, Me Agboyibo.

Apévon est-il entrain de perdre la bataille ?

Au vue de la tournure que prennent les événements, on n'est tenté de répondre par l'affirmatif.

En effet, en vue de trouver une solution à la crise, il a été prévu une réunion qui s'est tenue le samedi dernier à Lomé. La rencontre selon les informations, a regroupé 33 fédérations sur les 36 que compte le parti. A la fin, il a été décidé l'organisation dans les meilleurs délais d'un congrès électif, seule alternative de sortie de crise. Ainsi, injonction a été faite à Me Apévon de convoquer un congrès extraordinaire. Une manière de faire parti tranquillement l'actuel président du parti. Selon les informations, des slogans exprimant l'agacement des responsables de ces fédérations à l'encontre de Me Apévon fusaient



Me Agboyibo, Président d'honneur du CAR de partout dans la foule. « Agban agbodji » qui signifie, « bagages au dehors ». Une manière de montrer leur détermination à en finir avec le président national.

Le président national du CAR a-t-il vraiment la chance de s'en sortir ? « Me Apévon est foutu, il verra du noir », nous a confié un proche du parti, apparemment hostile à Apévon. Pour lui, Me Agboyibo n'est pas encore « mort ». « Il est encore puissant ce monsieur et il faut compter avec lui », a-t-il laissé entendre.

Par ailleurs, depuis le weekend, les réseaux sociaux diffusent une vidéo, montrant, une altercation entre militants du CAR. La scène se serait passée le samedi à Vogon, fief du parti, où certains militants ont failli en venir aux mains. En écoutant la vidéo, on entend crier « honorable », « honorable ». De même, l'on pouvait apercevoir sur



Me Apévon, Président National du CAR la vidéo, le député Kissi vêtu de rouge, couleur du parti, qu'un groupe de personnes escortait, jusqu'à sa voiture. D'après les informations, au même moment que les 33 responsables des fédérations se réunissaient à Lomé, au même moment une autre réunion se tenait à Vogon, pour le même problème.

Nos tentatives pour joindre l'honorable kissi ont été vaines. Tous nos appels sont restés sans réponse. De même, le président d'honneur que nous avons tenté de joindre, n'a pas voulu décrocher.

Me Apévon, qui séjourne actuellement à Genève en Suisse, dans le cadre d'une mission de l'Assemblée nationale, reste aussi injoignable.

Des indiscretions font état de ce que ce dernier serait en passe de créer un parti pour le rallier au CAP2015. De rencontres de

présentations de stratégies auraient été faites entre lui et Jean-Pierre Fabre. Ce dernier aurait marqué son soutien à l'initiative de Me Apévon de créer son parti politique. Toutes ces informations restent encore à vérifier auprès de l'intéressé lui-même à son retour.

Pour plusieurs observateurs, cette bataille que se livrent les deux camps, celui d'Agboyibo et celui d'Apévon risque fort bien de tourner en faveur du premier. Non seulement il a la ruse politique bien plus aguerrie qu'Apévon, mais aussi dispose de moyens.

En tout état de cause l'on attend le retour de président national du CAR Me Apévon pour voir ce qu'il en sera. Puisque d'autres sources indiquent que l'acte des 33 fédérations reste nul et non avvenu et ne cadre pas avec les textes du parti qui stipulent que seul le comité directeur peut décider de la tenue d'un congrès extraordinaire. On parle également de l'illégitimité de ceux qui sont présentés comme responsables fédéraux.

Les 3 fédérations qui ne se sont pas associées à la démarche, sont la fédération de Sokodé, celle de Sotouboua et celle de Bafilo.

Pour plusieurs observateurs, le CAR suit désormais les traces de l'UFC, il ne fait plus aucun doute.

LM

**Affaire de chefferie traditionnelle à Adangbé, dans la préfecture du Zio
OU EST PASSE LE RAPPORT DU COMITÉ DIRIGÉ PAR TOGBUI AGOKOLI IV ?****MONSIEUR SOBO KOMIVI EKLA, LA MAIN SUR LA CONSCIENCE, CE TRÔNE QUE VOUS VOUS APPRÊTÉ À OCCUPER EST-IL VRAIMENT LE VÔTRE ?**

Il y a quelques semaines, nous vous parlions d'une affaire de chefferie traditionnelle dans la localité d'Adangbé, dans la préfecture du Zio, une affaire qui empoisonne les relations entre populations, ceux-là qui sont favorables à l'intronisation du sieur Sobo Komivi Ekla et ceux qui ne le sont pas. Une « guerre », ouverte, qui n'est pas prête de se terminer de si tôt, et qui fait craindre le pire, si les informations faisant état de l'intronisation officielle de

celui qui est considéré aujourd'hui comme un usurpateur dudit trône, le 02 juillet prochain, venaient à se confirmer.

« De retour à la préfecture, le comité du règlement du litige de la chefferie d'Adangbé a délibéré. Il a trouvé les deux premières déclarations peu cohérentes et moins convaincantes, tandis que la troisième déclaration est estimée ordonnée et persuasive. Il ressort que les SOBO ont connu un seul règne récent, sans aucune base héréditaire, et les

EKLA-KOFIDZIN ont été chef à un moment conflictuel de l'histoire d'ADANGBE, mais la paternité de la vraie organisation de la chefferie d'ADANGBE reviendrait aux DOUKOUVI qui, avec précisions de dates, des faits et actes sociaux, des acquis et réalisations et relevant effectivement du domaine ou du ressort d'un chef traditionnel, et ce, dans un ordre successoral, qui n'est pas démenti, ont su démontrer être proche de la réalité du trône royal d'ADANGBE. Le comité de règlement a demandé à la

famille DOUKOUVI de désigner une personne dont le profil répondrait aux attentes de la population ».

Voilà, la conclusion à laquelle est parvenu le 12 mars 2008, le premier comité de règlement de ce litige dirigé par Togbui Passah Gozo Folly VII. Un soit transmis adressé au ministre par le préfet du Zio, Komi Séna Adossi, atteste la conclusion du comité et désigne Togbui Dokouvi Koffi Tété IV comme chef du village d'Adangbé. Et c'est contre toute attente,

que le même préfet et les responsables du ministère de l'Administration Territoriale ont choisi de mettre à l'écart les conclusions du rapport et forcer le passage pour attribuer le trône à celui qui n'en n'avait pas droit.

Où est passé le rapport du comité dirigé par Togbui Agokoli IV, président des chefs traditionnels du Togo ?

C'est une question que beaucoup d'observateurs de ce litige se posent jusqu'à présent. Et pourtant,

(Suite à la page 7)

Le Messenger

Lu sur le net !

Comment faire votre propre Viagra naturel (suite et fin) TOUS LES HOMMES DEVRAIENT SAVOIR CECI!



INSTRUCTIONS:

Utilisez deux fois plus de pastèque que de grenade, en y ajoutant un jus de citron, votre mélange peut inclure environ 1/4 pastèque et 1 grenade.

Placez tous les ingrédients dans votre mixeur et mixez-les ensemble. Ensuite, si vous préférez, vous pouvez filtrer la boisson pour enlever les graines, mais les graines peuvent aider à amplifier l'efficacité du Viagra naturel.

Il est préférable de boire ce breuvage délicieux sur estomac vide, de préférence tôt le matin ou tard le soir. Cette recette est sans danger pour tous les âges et les genres. Amusez-vous en toute sécurité!

Mais il n'y pas que la pastèque, voici une liste d'aliments qui peuvent s'avérer bien utiles...

Le mot avocat est un mot aztèque, qui signifie « testicule ». Pour la petite histoire, ce fruit était interdit dans les monastères espagnols au Moyen-Âge. Sa forte teneur en vitamine B6 aide à la production de dopamine, aussi appelée hormone du plaisir. L'avocat est également riche en potassium qui favorise la production de testostérone.

Les amandes

Elles possèdent beaucoup de bienfaits pour la santé. Elles sont riches en zinc qui favorise la production des hormones masculines et augmente la libido féminine. Elles sont également riches en acides gras oméga-3 qui favorisent la circulation sanguine pour plus de plaisir féminin et plus d'endurance masculine.

La grenade

La grenade joue un rôle très important dans la production de la testostérone. En effet, une étude effectuée par les chercheurs de l'Université d'Edimbourg a prouvé que ce fruit aidait à faire grimper le niveau de testostérone dans le corps de 16 à 30%. N'hésitez donc pas à en consommer !

La betterave

La betterave possède un effet similaire à celui du viagra. En effet, elle augmente la production d'oxyde nitrique qui dilate les vaisseaux et augmente le flux sanguin vers les organes génitaux, car les érections nécessitent une bonne circulation sanguine. Toutefois, il ne faut pas en abuser !

L'ananas

Ce fruit est riche en vitamine C qui est très efficace contre l'impuissance et stimule la production des hormones du plaisir. En outre, sa richesse en fibres facilite la digestion et évite les ballonnements, ce qui peut s'avérer utile...

HISTOIRES DROLES

● Un enfant se douchant avec son papa quand d'un coup il a glissé mais heureusement d'un geste il attrape le sexe de son père pour ne pas tomber. C'est là que son père lui dit : « maintenant tu vas

reconnaitre l'importance d'un papa et tu me respecteras plus encore. Car tu serais avec ta maman que tu allais tomber. »

Ceci pour dire bonne fête des pères à vous nos papas chéris et merci pour tout.

● En parlant des coupures incessantes du courant qu'il y'avait eu entre temps, voila une histoire à ce sujet : « j'ai vu un ami un matin qui avait une grosse entorse au bras et gentiment je lui ai demandé pour savoir ce qui lui était arrivé. Il me répondit en disant : « hier ma voisine crie au secours "serpent serpent, serpent, aidez moi !" Alors quatre autres voisins et moi avions foncé chez elle, armés de gourdins. Une fois là bas, on trouve un gros mamba vert qui a du mal à se déplacer sur les carreaux glissants.

Rapidement on l'encercla au salon, après avoir bien dégagé les fauteuils. Le serpent cerné, n'ayant plus d'issue se met sur la défensive : il se dresse sur sa queue tel un cobra et tend le cou. Chacun, bâton à main, s'apprête à frapper, le serpent visiblement se prépare aussi de son côté, le suspens est à son comble, tout est calme, les femmes apeurées observent de loin et nous encouragent. Au moment de lancer l'assaut "zanng", la CEET coupe la lumière. Ma sœur, comme on ne sait pas tué là bas ...c'était du venez voir ; du genre l'habit de quelqu'un te frôle mollah tu allume.

Avant de sortir de là ... non... chacun a eu sa dose. On suivait seulement "aie mon frère ce n'est pas moi le serpent" mais qui écoutait ça ? Après quelques minutes la lumière revient. Où est passé le serpent, personne ne sait, chacun arrête son pied, soit sa main. Heureusement pas de blessé grave. Mais toute cette famille a dormi à la belle étoile parce qu'on ne savait pas si le serpent était sorti ou s'il était encore à l'intérieur ».

Le rire est thérapeutique s'il vous plaît !

Edith Awouzouba

LES ANIMAUX LES PLUS RAPIDES

Le faucon pèlerin est sans doute l'animal le plus rapide du monde. On estime qu'il peut quand il plonge, en piqué sur une proie, 320 km / h

L'antiloparpe est le mammifère le plus rapide d'Amérique du nord et l'un des animaux du monde les plus rapides à la course. Il peut atteindre 87km/h, lorsqu'il s'enfuit devant un danger.

Les libellules font parties des insectes les plus rapides ; elles peuvent faire près de 30km/h

La tortue : L'encombrement et le poids de la carapace des tortues font qu'elles ne peuvent se déplacer que très lentement. Si elles doivent échapper à un danger, elles optent pour une autre stratégie que la fuite, elles rentrent leur têtes et leurs pattes dans leur carapace. Elle fait 0,2km/h

L'autruche est le plus grand oiseau du monde. Elle est incapable de voler, mais elle court très bien et très vite. Elle atteint 65km/h

Les ais sont des animaux qui se déplacent très lentement dans les branches des arbres, ce qui leur a valu leur autre nom de paresseux

L'orque est le mammifère marin qui appartient à la famille des dauphins. C'est même le membre le plus rapide de

cette famille, elle peut atteindre 48km/h

L'éléphant se déplace habituellement à une vitesse d'environ 6km/h. mais en cas de nécessité, s'il doit s'enfuir, il peut atteindre près de 40km/h

L'homme peut atteindre 37km/h à la course, mais il s'agit de la vitesse qui permet de parcourir 100m en moins de 10s, le record du monde. Si l'on excepte ces vitesses exceptionnelles, l'espèce humaine peut courir à environ 25km/h en vitesse de pointe.

L'aigle royale est un rapace au vol puissant. En « ligne droite », il vole en moyenne à 50km/h mais peut atteindre 130km/h. en piqué, lorsqu'il fond sur une proie depuis une hauteur élevée, il est encore plus rapide. On estime qu'il peut atteindre ou même dépasser 240km/h

Malgré son aspect massif, **le rhinocéros** est capable de courir 50km/h s'il doit fuir un danger

Le guépard est l'animal terrestre le plus rapide du monde. Quand il course une proie, il peut atteindre 110km/h. il ne peut cependant maintenir cette vitesse très longtemps, car elle est épuisante pour lui. Ainsi, s'il ne parvient pas à attraper rapidement sa proie, il abandonne assez vite sa poursuite

Bientôt en ligne le site
WWW.LEMESSAGER-ACTU.COM

QUI A ACHETÉ L'OPPOSITION POUR BIEN PERDRE ENCORE LES LÉGISLATIVES DE 2018 ?

(PAR DR DAVID IHOU)

C'est vraiment pathétique, la situation politique au Togo ! A deux ans des prochaines législatives, qui se tiendront en juin 2018, on assiste à un jeu puéride de l'opposition togolaise (d'une certaine opposition du moins) qui, au lieu de se remuer le cul pour avoir la majorité absolue à la future Assemblée nationale, ânonne, à longueur de journées et de semaines, en gueulant et gesticulant comme des putois, en réclamant des réformes, encore de réformes et toujours des réformes ! Le problème, c'est que cette opposition sait pertinemment comment se font les réformes constitutionnelles et institutionnelles dans une République et en démocratie ! C'est soit au Parlement, par les élus du Peuple, soit par référendum national, et l'article 144, Titre XIII, de notre Loi Fondamentale est limpide là-dessus !

L'article 4 de notre Constitution est aussi limpide :

« La souveraineté appartient au peuple. Il l'exerce par ses représentants et par voie de référendum. Aucune section du peuple, aucun corps de l'ÉTAT, ni aucun individu ne peut s'en attribuer l'exercice... L'initiative du référendum appartient, concurremment au peuple et au Président de la République. Un référendum d'initiative populaire peut être organisé sur la demande d'au moins cinq cent mille (500.000) électeurs représentant plus de la moitié des préfectures. Plus de cinquante mille (50.000) d'entre eux ne doivent pas être inscrits sur les listes électorales d'une même préfecture. La demande devra porter sur un même texte. Sa régularité sera appréciée par la Cour Constitutionnelle. »...

Messieurs Jean-Pierre Fabre, Dodzi APEVON, AIME GOGUE et Cie, pensez-vous que la COUR CONSTITUTIONNELLE va

apprécier la régularité d'une telle initiative populaire, surtout qu'il faut vérifier la conformité des 500.000 signatures... et toutes vos dents risquent toutes de tomber avant la fin de cette vérification...

En voulant mieux comprendre le jeu malsain de certains de nos opposants, nous sommes tombés sur cette note sibylline adressée à certains de nos leaders politiques :

« Laissez Faure Gnassingbé gagner tranquillement les prochaines législatives de 2018, et on vous payera comme la dernière fois! »...

Mes chers compatriotes, voilà, tout est dit ! Nos soi-disant opposants (du moins certains d'entre eux) nous trompent ! Ils ne veulent pas aller aux législatives prochaines pour les gagner, ce qui leur permettrait d'opérer tranquillement les réformes!...

Alors que le parti UNIR, prépare tranquillement ce prochain scrutin, l'opposition, toutes tendances confondues, ne fait rien et verse dans le dilatoire ! Ce sont les marches qui vont opérer les réformes au Togo ?

Nous faisons feu de tout bois pour découvrir qui a envoyé cette note de corruption à certains de nos opposants, et pour savoir comment le micmac a été organisé pour que les dernières législatives de 2013, qui devaient être organisées en 2012 (il y a eu des législatives en 2007, et donc celles qui suivaient devaient se tenir en 2012), ont été retardées d'un an, en violation du code électoral et de la Constitution ! Et on se rappelle que c'est l'opposition qui avait fait feu de tout bois pour retarder au maximum la tenue du scrutin de 2012...

Autres cris de putois de l'opposition actuellement, l'Accord Politique Global (APG) !

Jean-Pierre FABRE, DODZI APEVON, BRIGITTE

ADJAMAGBO-JOHNSON, Isabelle AMEGANVI et « les intellectuels tarés » (expression du regretté Mathieu KERÉKOU) togolais ne jurent que par cet accord ! A tous les intellectuels tarés du continent, je voudrais dire ceci :

« Un accord politique ne lie que ceux qui l'ont signé et leurs partis politiques, et en aucun cas, n'impacte sur la Constitution, qui est une œuvre de tout le Peuple, qui l'a adoptée par référendum ! »...

Un accord politique peut être rompu, un mois, deux mois ou même deux semaines après sa signature et n'est donc pas la BIBLE ! Et même un âne comprend cela !

L'Accord Politique Global (APG) est signé en 2006 par :

- 1) Me Yawovi AGBOYIBO, pour le bureau du Dialogue
- 2) Mr Léopold Gnininvi, pour la CDPA
- 3) Mme Akouavi Célestine Aïdam, pour la GF2D
- 4) Mr K.Lardja Henri KOLANI, pour le PDR
- 5) Mr Fambare OUATTARA NATCHABA, pour le RPT
- 6) Mr Gahoun HEGBOR, pour le CAR
- 7) Mr Jean-Lucien Savi de TOVE, pour la CPP
- 8) Mr Kokou Biossey TOZOUN, pour le Gouvernement
- 9) Mme A. Larba Maria APOUDJAK, pour le REFAMPT
- 10) Mr Eric AMERDING, pour l'UFC
- 11) Mr Blaise COMPAORE, Président du FASO, facilitateur.

Les partis politiques UNIR, ANC et la centaine d'autres partis politiques que le Togo compte aujourd'hui, n'ont pas place dans cet accord, qui n'a été conclu qu'entre Six (6) partis politiques d'alors (CAR, RPT, CDPA, CPP, UFC, PDR), deux associations (GF2D et REFAMPT) et l'ex-Président Blaise COMPAORE ! Aujourd'hui, le RPT n'existe plus, le PDR



est moribond, la CDPA fait concubinage avec un machin appelé CAP 2015 et l'ANC (le nouveau parti créé par d'anciens membres de l'UFC) !

Au vu et au su de tout ce qui précède, quels sont ces ânes qui me parlent encore de la légitimité nationale de cet Accord Politique Global ?

En quoi un député UNIR, ANC, ADDI, ou un député indépendant, tous élus en 2013, sont-ils concernés par cet APG, Messieurs les « intellectuels tarés » ? ...

Revenons aux législatives de 2018 ! Un parti sérieux et responsable doit travailler sérieusement pour obtenir un bon score à ce scrutin qui aura lieu dans deux ans, même s'il y a des réformes constitutionnelles qui vont s'opérer dans le pays, parce qu'aucune réforme ne peut supprimer l'élection des représentants du Peuple, qui est le fondement même de toute Démocratie, tous systèmes politiques confondus !

Pourquoi alors les putois (un putois est un petit mammifère carnivore, à fourrure brune, à odeur nauséabonde) crient alors si fort et nous indisposent les tympans ? Nous connaissons les raisons aujourd'hui et nous savons maintenant que c'est pour faire un chantage sur Faure Gnassingbé et son gouvernement, pour qu'on leur verse 500 millions CFA, ou un milliard (pourquoi pas)... pour perdre encore sûrement les législatives de 2018 qu'ils ne préparent pas (et pour cause)... Mais nous dénoncerons haut et fort les commanditaires et les « acheteurs de conscience », ainsi que « les achetés de la politique togolaise » qui ne veulent pas d'une démocratie pleine et entière au TOGO et qui couillonnent toujours notre Peuple!

Dr David IHOU,
Consultant en
Géopolitique et Stratégie
Sécuritaire.

Jeune du ramadan dans le Zio L'AJD-TOGO DE L'HONORABLE ETSÈ FAIT DON AUX MUSULMANS NÉCESSITEUX DE 17 CANTONS

Le 6 juin dernier les musulmans de tout le monde entier ont entamé le jeûne, et ce pour un mois. Au Togo de nombreuses actions sont entreprises en faveur des musulmans du pays par les hommes de bonne volonté en vue de permettre à ces fidèles et spécialement aux plus démunis de pouvoir jeûner sans trop de soucis. Le vendredi dernier, ce sont 17 cantons de la préfecture du Zio qui ont bénéficié d'un don de l'honorable Etsè Franck Sègo à travers son association dénommée l'Association des Jeunes pour le Développement (AJD-Togo). La cérémonie s'est déroulée dans l'enceinte de la mosquée centrale de Zongo, en présence des responsables de la mosquée, quelques fidèles musulmans et les chefs traditionnels.

Le don offert aux 17 cantons est composé de cartons de sucre, de lait peak, du riz, et des nattes etc.... Un geste qu'a salué M. Nouhoum Aboubacar, l'Imam de la mosquée. «*Nous vous sommes reconnaissants pour ce geste que vous faites à notre endroit* », a-t-il laissé



Une partie des dons

entendre. Pour lui, il est clair que l'honorable Etsè est un homme que Dieu a envoyé pour aider d'autres hommes, car «*ce n'est pas la première fois qu'il nous vient en aide. Même en temps normal, M. ETSÈ a toujours été à nos côtés à travers des dons multiformes* ». Il a demandé à dieu tout puissant de bénir le généreux donateur afin qu'il reçoive au centuple tout ce qu'il fait pour les communautés.

Dans une prière de circonstance, les fidèles musulmans ont aussi prié

pour la paix au Togo. Ils ont imploré la bénédiction divine sur le chef de l'Etat, le président de l'assemblée nationale, les membres du gouvernement et les députés à l'Assemblée nationale, afin qu'il les éclaire dans toutes leurs décisions en faveur du bien-être des populations togolaises.

Dans son intervention, la représentante de l'association, Mme Maggi Dokpé a au nom du président de l'AJD-Togo remercié les fidèles musulmans pour avoir accepté le geste. Car pour



Remise symbolique

elle, lorsque quelqu'un accepte un cadeau de vous, c'est un signe de reconnaissance, et de l'amour que ce dernier porte à votre égard. Elle a en outre, laissé entendre que la démarche de l'association, est un geste de compassion, mais aussi d'amour pour les fidèles musulmans qui sont les frères et sœurs.

«*Vous savez que le premier dirigeant de notre pays, le chef de l'Etat, Faure Gnassingbé, a fait du bien-être des populations son cheval de bataille. Nous nous*

inscrivons aussi dans cette logique », a-t-elle poursuivi. Elle a enfin demandé aux fidèles musulmans de multiplier les prières en ce mois de jeûne en faveur du chef de l'Etat, afin que dieu lui donne une bonne santé et le guide dans ses prises de décisions pour le bonheur du Togo.

L'AJD-Togo est une association de développement créée en 2006. Elle vise à contribuer au développement des jeunes et au bien-être des populations.

La rédaction

Affaire de chefferie traditionnelle à Adangbé, dans la préfecture du Zio (Suite) OÙ EST PASSÉ LE RAPPORT DU COMITÉ DIRIGÉ PAR TOGBUI AGOKOLI IV ?

lorsque le camp Sobo Komivi Ekla continuait sa contestation du premier rapport, le ministre de l'Administration Territoriale d'alors, Gilbert Bawara, a mis un autre comité sur pieds en 2014. Ce deuxième comité, dirigé par Togbui Agokoli IV, roi des Ewés et président des chefs traditionnels du Togo, connu pour son réalisme, a fait son travail en toute indépendance et les conclusions de son rapport ont été remises au ministre Bawara. D'après les informations, l'actuel locataire des lieux, le ministre Boukpéssi dès son arrivé a demandé à rentrer en possession du rapport Agokoli IV et l'a éventuellement eu.

La suite logique qui devrait être la convocation des parties en conflit pour en faire cas, n'a jamais été faite. Et, c'est dans ces conditions

que l'on apprend que l'arrêté de nomination du sieur Sobo Komivi Ekla a été signé par le ministre Payadowa Boukpéssi. Ce qui a irrité le camp adverse qui estime à juste titre que la force est entrain de primer sur le droit. Que s'est-il passé pour que la logique qui consiste à rendre publique le second rapport et à réunir les protagonistes pour le leur signifier, n'a pas été respectée ? L'on ne saura le dire. Mais tout compte fait, si l'intronisation du sieur Sobo Komivi Ekla venait à avoir lieu le 02 juillet prochain, contre le gré des populations et des vrais destinataires du trône, se serait un précédent grave qui pourrait déboucher sur une instabilité dans cette localité de la préfecture du Zio déjà emprunte à d'autres situations identiques.

Il n'est pas encore tard pour les responsables du ministère de l'Administration Territoriale de faire marche arrière pour remettre à César ce qui est César et à dieu ce qui est à dieu.

Nous savons de quoi est fait la chefferie traditionnelle dans nos communautés africaines et particulièrement togolaises. Ne prend pas le trône qui le veut. Et donc même si le pouvoir publique n'a pas dit la vérité, dame nature la dira certainement. «*En Afrique usurper un trône est puni par les dieux* ».

Par ailleurs comment le sieur Sobo Ekla pourra-t-il administrer dans une situation d'instabilité comme c'est le cas en ce moment ? Non seulement les populations resteront hostiles à ses décisions,

mais aussi, sera-t-il confronté à un problème de légitimité au niveau de ses pairs. Ce qui créerait une certaine méfiance vis-à-vis de lui.

Le ministre Payadowa Boukpéssi devrait se départir de toute pression venant des groupes d'intérêts pour ne faire que son travail. On sait qu'il est à la hauteur et peut trouver une solution à cette situation en acceptant simplement de dire la vérité à ceux-là qui ne veulent pas l'entendre.

Imaginez l'état d'esprit du chef Agokoli IV, roi des Ewés et de surcroît président des chefs traditionnels du Togo, lorsqu'il se rendra compte que les conclusions de son rapport que les autorités lui ont demandé n'ont pas été prises en compte.

LM



À PARTIR
DU 17
MAI 2016

**TARIF
UNIQUE
pour TOUS
BAISSE
pour Chacun**

Communiquez en toute **liberté**
vers tous les réseaux nationaux

Leader

"Moi Mon **TARIF**
est **UNIQUE** "

60^F
TTC LA MINUTE



Privilège

"Moi aussi
Mon **TARIF** est **UNIQUE** "

65^F
TTC LA MINUTE



Classique

"Moi aussi
Mon **TARIF** est **UNIQUE** "

80^F
TTC LA MINUTE



Jeunes

"Moi aussi
Mon **TARIF** est **UNIQUE** "

85^F
TTC LA MINUTE



Tarifs vers tous les réseaux nationaux et divisibles par pas de 20 secondes